

EL INDEPENDIENTE

OFICINAS y TALLERES:
Calle 1ª Sur n° 277
Apartado de correo: n° 391.

DIARIO DE LA MAÑANA

Director, M. A. Casal

TARIFA:
Suscripción mensual \$ 1.00
Avisos y remitidos, precio
convencional

AÑO III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 10 DE JUNIO DE 1909

NUM 568

LINEA de VAPORES de la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano

" " y regreso..... \$ 110.00 " "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gustan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano

" " y regreso..... \$ 80.00 " "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o Limón, tres días con sus cuartos antes de embarcarse para New Orleans o Mobile, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante estos tres días.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

A los hombres de todas edades

Debilidades masculinas (Impotencia)

Completamente curado

NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE É INFALIBLE TRATAMIENTO

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene.

IMPORTANTE.—Lea la opinión del Prof. Dr. Pedro N. Arata, Profesor de la Universidad de Buenos Aires y Director de la Oficina Química Municipal de la Capital Federal, Buenos Aires, 14 de diciembre de 1907.

Señor Director del Instituto Saxe.—Avenida de Mayo 1168.—Buenos Aires. He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones o dicen de tres píldoras diarias, pueden ser tomadas absolutamente sin perjuicio para la salud.—Firmado.—F. N. ARATA.

Gratis Escriba pidiendo nuestro libro, el que le mandaremos gratis, en un sobre liso, para que nadie sepa lo que recibe, y el que lo lea, se convencerá de que el propio y el único tratamiento para la cura de la IMPOTENCIA Y RESTABLECIMIENTO DE VIGOR y de esta manera hacer un hombre de cualquier edad, sano, fuerte y vigoroso, es el método que en ese libro enseñamos.—Dirigirse: Instituto Saxe, Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

SIFILIS

Curada por un sistema nuevo, rápido, inofensivo y agradable tratamiento, sin la necesidad de ser un esclavo de las inyecciones

NOSOTROS CURAMOS PRONTO Y PERMANENTE

IMPORTANTE.—Lea los resultados obtenidos del análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel J. Nelson, Carlos Pellegrini (Artes n° 198.—Capital).

Buenos Aires, abril 15 de 1908.—INSTITUTO LAVAL.—Avenida de Mayo, 1168.—Buenos Aires. He analizado su remedio que forma su tratamiento, y después de un minucioso examen debo declarar que siguiendo las instrucciones no contiene en absoluto nada que pueda dañar la salud de las personas que lo usen.—(Firmado) Dr. MANUEL J. NELSON.

No gaste su tiempo y dinero experimentando, pero pruebe nuestro tratamiento: se hace en su domicilio sin pérdida de tiempo para sus quehaceres diarios. Si Ud. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene aun males y dolores, placas mucosas en la boca, dolor de garganta, barridos, manchas color de cobre, úlceras en parte del cuerpo y caída del cabello y las cejas, es el estado secundario de la sífilis, y nosotros lo podemos curar. Los pacientes que hemos curado hace mucho tiempo por este método nuevo, están hoy bien sanos, y tienen hijos llenos de salud desde que los hemos curado.

GRATIS Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la sífilis, el cual mandamos por correo, cerrado en sobre liso, libre de todo gasto, a cualquier parte de las Repúblicas Latino-Americanas.

Instituto Laval—Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

EL TOKIO

NOVEDADES - de - ORIENTE

Avisamos al público japonés que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quelquejeu & Co. donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañuelos de seda, sobremesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras, porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

ABRAHAM MARQUES

"LA EDUCACIÓN"

Sociedad Librera M. V. Blanco & Co.
SAN JOSÉ

En esta acreditada librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COLOMBIANA, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Buenos Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de bule. A la venta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y a bajo costo.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de la casa de PARKER.

Casa de Salud del Dr. J. I. Toledo López

Servicio especial en asistencia de enfermos.—Los pacientes que no quieran ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en la local debidamente preparada, PROMONTORIO DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

Northern Railway Co. of Costa Rica SERVICIO DE TRENES

San José a Limón y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.	
Domingo solamente: Mixto, sale 9.35 a. m.	
Limón a San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.	
Domingo solamente: Mixto, sale 7.10 a. m.	
San José a Cartago y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.	
Cartago a San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.	
San José a Alajuela y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 2.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.	
Alajuela a San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.30 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.	
Línea Vieja.	
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, a las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2.40 p. m.	
El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, a las 9.35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5.28 p. m.	
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-alón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.	
W. E. MULLINS Gerente general.	

ELDEBS & FYFFES LTD.

Línea directa de Vapores
ENTRE PUERTO LIMON, (COSTA RICA)
Y BRISTOL, (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días.
Salen de Limón cada quince días:
Pasaje de primera a Bristol, ida..... \$ 4.00
Pasaje de primera a Bristol, ida y vuelta..... \$ 8.00
A las familias que toman 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.
Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company, en San José o Limón, y a los sub-agentes, señores Sams & Prie, San José.
E. J. HITCHCOCK — Admor.
20 de mayo de 1909

Marca "Estrella"

Cerveza Negra

Best Stout Porter

Lager Bier

SOMBRERERIA

DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua a la oficina que fué del doctor Ernesto Saborío

DIRECTORIO PROFESIONAL

DOCTOR EDUARDO URIBE.—Médico y cirujano.—Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS.—Abogados y notarios. OFICINA: frente a la Casa Presidencial.

MARCIANO ACOSTA.—Abogado y Notario.—Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ.—Médico y cirujano.—Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO.—Tiene su despacho en la "Botica Nacional".—Horas de consulta:—De 9 a. m. a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

DR. ROBERTO FONSECA CLVO.—Médico-cirujano.—Despacha en la botica frente a la "Imprenta Nacional".

JOSÉ J. CHAVERRI.—Abogado y Notario.—OFICINA: en Heredia, casa de la señora Paniagua v. de Flores.

JORGE FONSECA.—Abogado y notario.—Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA

OSCAR HERRERA.—Abogado y Notario. Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n° 54.

DOCTOR DAVID QUIROS.—Médico y cirujano.—Calle de la Estación, casa n° 11.

DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO.—Médico-cirujano.

DOCTOR FRANCISCO E. FONSECA.—Médico de la Facultad de Leipzig (Alemania).—Despacha en la Botica del Comercio.

LUIS CRUZ MEZA.—Abogado y notario.—Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

NO SERA USTED
engañado. Que siempre hay fallerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado la **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos convendría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofositos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente a todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. El Dr. E. Dueñas, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarles que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas

GRACIAS NO HABLEMOS CLARO

La República, diario ultraradical que ha publicado siempre con grandes aplausos todo lo que ha dañado a nuestra Religión, se duele hoy de que en tiempos de don Rafael Iglesias hubiese entrado en vigor la ley que prohibía a los sacerdotes terciaran en la política.

En primer lugar, dicha ley lo que prohibía era hacer política so pretextos religiosos, pues como ciudadanos los sacerdotes tienen tanto derecho (y quizás aun más) como la generalidad de los ciudadanos, como que a su condición de tales agregan la de directores de la conciencia pública. Sacerdote vale tanto como sacer dux, gúfa sagrado.

En 2º lugar, si Iglesias fue el gran bandido que pinta la prensa enemiga del catolicismo, es claro que aun en el caso de la propaganda so pretextos religiosos, debían pensar los señores jimenistas que una ley emanada de un tan gran bandido es mala, perversa, y por consiguiente deben ayudar al sacerdote a que ilustre al pueblo.

El pueblo de Costa Rica es creyente, sí, y no es que han querido hacerle ver que don Ricardo es una amenaza para las instituciones, sino que fresco está aún el recuerdo de todas sus impiedades por la prensa, en la cátedra de Derecho, en la tribuna del Congreso, en su vida como hombre, en todo, en todo. El mismo, pues, se ha encargado de hacerle ver al pueblo el peligro que hay en elevarlo a la Primera Magistratura del Estado; y la historia ha venido a secundar su acción, ya que ella nos enseña que en todos los tiempos y en todos los países los ateos se han cubierto con el manto de la hipocresía cuando han querido sojuzgar a los pueblos, pero que una vez en el Poder su paso por éste ha sido marcado por los más escandalosos atropellos contra la ley divina.

Agrega La República que de todos es conocido el programa de don Ricardo: bien, pero el pueblo sabe en castellano sin metafísicas que "del dicho al hecho hay gran trecho", que "obras son amores y no buenas razones", que "una cosa es decir y otra es hacer", que "criticar es cosa fácil y pintar ya es cosa distinta".

El pueblo sabe ya además que lo que pasó entre don RAFAEL IGLESIAS CASTRO y algunos sacerdotes, cuando aquél aspiraba a la Presidencia en tiempos de la Administración Rodríguez, fue lo siguiente: a don Rafael, hombre joven, muy joven, pletórico de sangre fresca, juvenil, y enamorado de la Gloria como todo joven, se le enfrentó un partido POLÍTICO en el que había católicos, a Iglesias entró en la liza POLÍTICA sin prevenciones, sin prejuicios, sin odios, en armonía con la educación esmeradamente cristiana que había recibido en el seno de una familia netamente formada en el temor de Dios. La lucha en ese entonces y las rebeldías posteriores de algunos enemigos del orden constituido, todo, todo, fue simplemente político, tanto que el Ilustrísimo Obispo señor Thiel, de tan grata memoria, se complacía en cultivar con el presidente IGLESIAS las mayores relaciones políticas y sociales, puesto que veía en él un mandatario incontaminado de la asquerosa moda de la impiedad.

Preguntan los señores de La República si los distinguidos presbíteros don Rosendo Valenciano y doctor Mardoqueo Arce pueden asegurar que Iglesias protegerá al clero. Pues es claro que la contestación es categórica: ya un diputado enemigo de don RAFAEL IGLESIAS dijo que era preciso reconocer que éste es un hombre FRANCO, y pues Iglesias, adoctrinado por el estudio en siete años que ha estado fuera del poder, ha prometido lo que ha prometido, es claro que ese hombre FRANCO según el enemigo, lo cumplirá.

Como ciudadanos, pues, nadie

tiene derecho a prohibir a los sacerdotes trabajar por RAFAEL IGLESIAS CASTRO, el candidato de sus simpatías y de las del verdadero pueblo. Y sobre todo, señores jimenistas, ¿por qué les teneis hoy lástima a los sacerdotes por verlos hoy con Iglesias, si siempre los odiásteis de muerte? Es curioso, algo os teneis: no suda el ahorcado y suda el teatino.

Los dineros de El Rayo El diablo que los entienda

Sres. R. R. de El Independiente.

Que El Rayo es hijo muy preciado del jimenismo lo dicen en calles y plazas no sólo sus directores, sino aun los del Partido, y más que unos y otros, los hechos, las combinaciones político-económicas.

Cuando a raíz de la publicación de la caricatura contra el Padre Valenciano publicó La República que aunque El Rayo es jimenista no es órgano del partido, los directores de El Rayo dijeron que La República no era órgano del partido, pero con todo y dicho montaron en cólera por la salida dada por La República y acordaron suspender la publicación del periódico caricaturesco. Pero no, no era posible que los jefes pensarán del mismo modo, y don Máximo y don Ricardo dijeron que El Rayo del Olimpo era necesario al Partido, arreglaron la cuenta que tenía en la imprenta y ordenaron se continuase la publicación.

El chequecito en que constaba la orden de pago estaba firmado no por un cualquiera ni por Máximo sino por el mismísimo don Ricardo; pero para que no quedaran huellas escritas de la complicidad en el crimen, el tesorero les dijo a los jefes, como un gran parto de su poderoso intelecto, que aunque con la imprenta había otras cuentas anteriores pendientes, él iba a arreglar primero la posterior, la proveniente de la publicación de El Rayo, a fin de retirar ese cheque por estar con la firma de don Ricardo.

Yo no sé si en esta semana la habrían arreglado, pero lo que sí sé es que hasta fines de la pasada aun no lo habían hecho. Los mismos de El Rayo cuentan como un gran triunfo contra La República que nadie más interesados que don Ricardo y don Máximo en la publicación de El Rayo, pues como les dolía el desaire de La República le oponen pelos y señales de las simpatías de los jefes.

Estoy ya algo mejor de salud y creo que en lo sucesivo les ayudaré con más tesón que antes.

NARIZ DEL DIABLO

JOSÉ CUPERTINO ZELEDON

Enviamos nuestra sincera palabra de condolencia a la digna familia de ese antiguo abanderado del catolicismo y hoy distinguido partidario de don RAFAEL IGLESIAS CASTRO, por el vil ataque de que fue víctima últimamente en Grecia.

La Redacción de El Independiente lo cuenta entre sus mejores amigos desde la fundación de este Diario, y por eso hoy, que vemos la conducta consecuente del convencido que, en unión del señor don Matías Cornelio Rojas, hoy presbítero, repartía las hojas sueltas en que constaba la contestación del Ilustrísimo señor Obispo Thiel a la atrevida nota del señor Ricardo Jiménez, lejos de manifestarle a él nuestro pesar por el vil ataque de que fué objeto, se lo enviamos a su familia, a la vez que felicitamos al distinguido anciano.

¿Cuál es la tienda más surtida y el mejor y más barato almacén de sombreros y calzado en Alajuela? La de don José Figueredo. o-o-o

Impresiones de un ejemplar padre de familia

¡Respiro, señores! Respiro, por fin, ambiente puro, después de muchos días que he respirado una atmósfera impregnada de miasmas mefíticos. Asaltos, sacrilegios y atentados contra la vida, impiedades y blasfemias, pedradas y trompizas..... Puff! Quita allá! Esto hiede a infierno: es el fruto de la libertad radical que da a los suyos el señor Licenciado Jiménez.

Ha amanecido el día 1º de junio y todavía percibo las suaves exhalaciones de las solemnidades de ayer. Las campanas echadas a vuelo, en el santuario el lujo de los adornos, la muda elocuencia de los preciosos simbolismos y alegorías, la arrebatadora unción de los cánticos sagrados y, sobre todo, el rumor de la plegaria que no esbiendo en los pechos sale a los labios de la multitud creyente postrada al pie de los altares, ahí esto sí vivifica, esto sí anima. Esto huele a cielo: es el fruto de la piedad cristiana y de la fe sincera de todo un pueblo.

¡Con cuánto gusto tomo la pluma para escribir esta correspondencia, señores Redactores! Su diario, que desde su fundación representa los intereses de la Moral cristiana, cierto que no hallará indigna de su gravedad y severa circunspección este relato de los actos con que terminamos el mes de mayo, que muchos ofrecimos allí en nuestros adentros en desagravio por los sacrilegios y satánicos ultrajes con que fué ofendida la Divina Majestad el día 28 de ese mes en la persona de su dignísimo sacerdote el querido Padre Valenciano, por una turba de hombres sin religión y sin moral, poseídos de furia satánica contra Dios y su ministro, por sólo el hecho de haberse éste adherido a la causa que sostiene don RAFAEL IGLESIAS CASTRO, el hombre que por su moralidad cristiana ofrece al país las garantías que no puede ofrecerle el señor Jiménez con su vida llena de escándalos en todo sentido, como podemos probarlo.

La iglesia estaba adornada como para el día. Confeso, señores R. R., que la impresión que recibí en el templo fué extraordinaria. Teniendo el ánimo casi embargado por ella, avancé hasta situarme cerca del altar mayor. Instintivamente caí de rodillas y por de pronto no acerté a fijar la mirada en parte alguna. Cuando los ojos del alma se abren a la contemplación de grandes misterios, los ojos del cuerpo se cierran naturalmente. ¡Cuántos recuerdos a la mente, cuántos afectos al corazón! Calvario, víctima, verdugo, ingratitude del pueblo, dolores de la santísima Madre: todo se agolpaba a mi imaginación. He aquí un nuevo calvario, me decía a mí mismo: Jesucristo no quiso contentarse con el primero; quiso dar a los suyos de este país una nueva prueba de su amor. ¿Y no dijo El mismo que la mejor prueba que se puede dar del amor es sufrir por la persona amada?

Así meditaba, cuando vino a sacarme de mi recogimiento el recuerdo de los siguientes versos:

"Ya en lágrimas bañado
no encuentro otro consuelo

Don RICARDO JIMENEZ ESTROPEA MALAMENTE A UN ANCIANO CATOLICO

Cuando se niega a Dios, los pueblos marchan al caos de la anarquía, en donde no hallan ni una tenue luz que los guíe en el sendero de la existencia. Sin religión, sin la creencia íntima de la vida futura, sin conciencia de su propia dignidad, el hombre se pone en peor condición que el bruto, porque al fin éste obra por instinto y está sujeto a reglas invariables, mientras que aquél abusa de su libre albedrío y reniega de Dios.

Veamos si no, al Licenciado Jiménez, lanzándose contra toda noción de caballería contra un anciano distinguido, intachable; vedlo como se ceba en él, lo insulta en plena calle, lo avergüenza ante un público numeroso, y por último le cruza el rostro con mano airada. ¿Por qué tanta saña, por qué tanta crueldad, por qué tanta cobardía con un anciano desvalido,

que, postrado en el suelo,
confesar que pequé."

Oh! Si, decía yo: concédeles, Señor, una gracia tan abundante: que reconozcan sus errores y se arrepientan.

Al fin, pude levantar la vista y no vi en la iglesia a ninguno, a ninguno de los sacrilegios jimenistas que calumniaron en El Rayo al Padre Valenciano.

¡Qué desilusión! Volví luego a quedarme como en éxtasis y la visión fue aterradora, imponente. Una cruz tenía pendiente de los brazos un hermoso parral con gruesos racimos de oscuras uvas. De pie junto a una cruz un hermoso niño exprimía con su manecita derecha uno de los racimos, cuyo rubro jugo era recogido por un ángel que, rodilla en tierra, sostenía un cáliz de oro con la mano, mientras unas cuantas palomas, de níveo plumaje y de alas extendidas, chupaban con avidez el precioso licor que del cáliz se derramaba en rojos hilos. Al pie había dalias, amapolas, rosas y, sobre todo, lirios: ¡como que estas preciosas flores buscan siempre la peana de la cruz!

Otro cuadro se presentó a mi vista, señores R. R. ¡Qué cuadro, Dios santo! Bajo un cielo cubierto de espesas nubes, un altar, y sobre el altar un sagrario con la portezuela despedazada y pendiente sólo de un extremo, mientras que el copón, volcado hacia adelante, derrama en la tarima las hostias que contiene, las cuales caen despedazadas sobre charcos de alcohol. Figuras de ángeles se acercan acá y allá para adorar de hincos las formas ultrajadas; y llevan pintados en el semblante el pavor y la tristeza.

¡Qué horror! ¿Creen ustedes, señores Redactores, estar en presencia de estos cuadros y no sentir nada? ¡Cómo no llenarse de terror al pensar que don Ricardo Jiménez dijo: "¿CÓMO ADMITIR LÓGICAMENTE LA PRESENCIA DE DIOS EN EL PAN EUCARÍSTICO?" Y recordando eso, ¿cómo no temer yo, señores Redactores, que esos cuadros que vi en mi éxtasis, tengan mañana su más cumplida realización por parte de esos jóvenes aleccionados e instigados por las burlas constantes de don Ricardo contra la Divina Institución? ¿Llegaremos a ver algún día ultrajado el Santísimo Cuerpo y la Sacratísima Sangre de Nuestro Señor? ¡Maldición, maldición eterna, antes aun que a esos sacrilegos, a todos los que, creyendo, como creemos, fuéramos a contribuir con nuestros votos a la realización de los sacrilegios más espantosos contra la Divina Eucaristía.

Pensé, señores R. R., continuar hablándoles de la fiesta; pero me es imposible. El ánimo más fuerte tiene que abatirse ante la contemplación del peligro que amenaza a nuestra divina Religión.

Quizás pueda otro día continuar; hoy me es imposible. Soy padre de familia cristiana y he sufrido una impresión mortal al trasladar al papel las que tuve en el templo.

UN IRREDUCTIBLE

Desde ultratumba Habla un muerto

Pide que lo dejen en paz

Señores R. R. de La República

Por vida de Belcebú, déjenme dormir tranquilo el sueño de la tumba. ¡Creen Uds. por ventura que en esta vida se ven las cosas tras el mismo prisma que sirve a Uds. para desfigurar los hechos? Déjenme, déjenme en paz, que bastante ha hecho Ese a quien no puedo nombrar con no haberme sepultado en los quintos infiernos: apenas estoy en los terceros. ¿Y saben Uds. por qué porque fui tercero, rufián, alcahuete. ¡A qué, pues, estar presentando en letras de molde a mi compañero de alcahueterías como brioso republicano, si sólo fue, como yo, un brioso corcel que vosotros manejábais a vuestro antojo? ¿A qué exhibirlo como héroe incomparable, cuando ahí en San José una respetable señora sabe que sólo fue incomparable en alcahuetear a un joven, hijo de ella, que, joven al fin, se dejaba servir de nosotros en servicios impropios de un hombre? ¿por qué pintais a mi cómplice dando al Partido cuanto él tenía, si él no tenía nada y lo poco que conseguía de la sisa en el manejo de unos coches ajenos era para él y para mí? ¿por qué lo señalais con todos esos calificativos si ahí en San José saben eso todos los que intervinieron en el negocio de los coches, puesto que por eso lo expulsaron y yo me quedaba entonces sin quien me ayudara a saciar mis vicios, causa hoy de mi condenación eterna?

Déjense, por vida de Belcebú, de estar publicando galerías y martirologios, que así nos hacen daño a muchos, pues cada vez que en ese pícaro mundo se agita historia antigua, se aumentan acá nuestros horribles sufrimientos.

La mayor parte de los que presentais vosotros en vuestras galerías y martirologios, fuimos unos solemnes pillos que mereceríamos haber vivido en San Lucas, no tanto por nuestros delitos, que parecían vistados a los ojos de los tontos, cuanto por habernos dejado manejar a vuestro antojo para servir de instrumento. Nosotros os maldicimos desde los infiernos, porque sois la causa de que el justiciero Iglesias nos hubiera castigado en la tierra y de que Ese a quien no podemos nombrar nos tenga sepultados acá en los terceros infiernos.

Déjense de tomarnos el pelo a los muertos, que ya ese se pudrió, no tenemos ni una hebra.

UN AMIGO DEL DADO

La obra del jimenismo

Una muchacha muere de vergüenza

Era yo un adolescente y comenzaba a sentir el deseo de amar y ser amado. Criado en la más severa moralidad, apenas si sabía yo de asechanzas y alevosías del mundo, y me lancé a la vida social sin conocer las alimañas tenebrosas.

Un día de tantos una mujer que más parecía un ángel interpuso en mi camino y la amé, la amé con frenesí y fuí correspondido.

Aquello fué un idilio; pero quiso la mala suerte que el diablo en figura de uno de los aristócratas que hoy aspiran a un puesto elevado en el gobierno del Licenciado Jiménez viniese a turbar mis sueños de ventura. ¡Ay de nuestras mujeres!

El crimen fue horrendo; ella me lo refirió todo, todo; pero cuando quedé convencido de su inocencia fue cuando, ya casi en los estertores de la agonía de mi inolvidable prometi-da, of al sacerdote católico que acababa de reconciliarla con Dios, decir a otro: ¡en mi vida había visto yo una alma tan inocente y sin embargo tan perseguida por el sufrimiento!

La historia es larga y la dejo para publicarla por partes en los próximos números.

UN NOVIO AGRAVIADO

El eterno mentidor

Don Ricardo Jiménez que hoy se come á abrazos y besos al pueblo, pero de lejitos, se deja caer en el más espantoso renuncio cada vez que se le presenta la ocasión siquiera de acercarse.

No ha mucho un cobrador de *La Información*, que se inclinaba al jimenismo, porque conocía de oídas á don Ricardo, retrocedió horrorizado ante el trato que le dio por sólo haberle ido á presentar un miserable recibito, y fue volando á engrosar las filas de RAFAEL IGLESIAS CASTRO, el ciudadano que siempre midió á todos con el mismo rasero.

No hace mucho tiempo el conocido Tobías, fue á pedirle trabajo —cortar leña, desyerbar un patio, cualquiera cosa, en fin, para ayudar á su madre enferma,—y don Ricardo lo despidió con asco, porque es del pueblo, de ese pueblo cuyos votos pretende hoy arrancar á punta de bajezas públicas.

Después ya sabemos como trató al anciano soldado del 56 que fue á pedirle lo ayudara en la consecución de una modesta pensión para pasar los últimos días de su vida desgraciada. Y hoy viene á exhibirse una vez más en su asco implaceable al pueblo.

Viajaba don Ricardo en tren de 1ª á Cartago y en la estación de San Pedro subió al carro un hombre del pueblo que por el hecho de ocupar carro de 1ª clase se ve que no debe haber sido tan asquerosamente vestido. Pero tenía el gran pecado de ser del pueblo, y tan luego como fue á sentarse al lado de don Ricardo, éste, como pinchado por un alfiler, brincó de su asiento y se alejó de aquel pasajero dejando en su alma el sentimiento que causa un desprecio semejante.

Eso es el patriotismo del Lic. Jiménez. Predicar con la boca el amor al pueblo y practicar sólo el libre... de la moral cristiana.

Podría el Lic. Jiménez contenerse cuando ya en la Presidencia, vaya mañana un campesino, ó cualquier ciudadano de provincia,—pues para don Ricardo todos los provincianos son conchos y sólo considera ciudadanos á los de la antigua y de la nueva metrópoli,—podrá repetimos, soportar la presencia en los dorados salones presidenciales, de personas del pueblo que vayan á reclamar justicia ó arreglar cualquier asunto relacionado en la Administración Pública!—De seguro que los del pueblo quedaríamos invitados para no volver más y nuestros intereses quedarían sin la salvaguardia de la primera autoridad del país, por ser ella un aristócrata de difícil acceso.

Prevenamos, compañeros del pueblo, tan grave mal y acuerpemos al hombre que mira por el pueblo desvalido más que por ninguna otra clase social, acuerpemos á don RAFAEL IGLESIAS CASTRO, no sea que mañana nos pese haber no oído la voz de alerta que os da

UN COMPAÑERO

PASQUINES

A los autores de los que estamos recibiendo y que revelan la aterradora desmoralización de que están poseídos esos blasfemos, les advertimos que ya tenemos algunos hilos que pueden conducirnos á dar con los autores. Una vez que los conozcamos los publicaremos con sus nombres.

Son tan ímpios y tan indecentes, que revelan lo que será del país si llegare á triunfar la impiedad, la inmoralidad, en las próximas elecciones.

NO LEA ESTOI

Se puede aprender á hablar inglés en tres meses con el renombrado profesor H. J. Edwards, graduado en la Universidad de Victoria de Inglaterra y delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica. Condiciones: Dos clases á la semana, \$ 3.00 al mes; tres clases á la semana, \$ 5.00 al mes; todos los días, \$ 5.00 al mes.—Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés (La Soledad, casa de don Paulino Ardón).

SECCION POPULAR

Don Ricardo cambia los sobres

Voy á referirte, lector amado, un caso que pasó ahora años en esta capital "tica".

Erase que se era un joven más callavera que el ñato Carranza. Teníase por ahí unos amorcillos tan nada santos que su padre, hombre de vida arreglada, temeroso de la perdiclón de su hijo, se vio en la necesidad de encerrarlo. El muchacho, cansado ya de la vida de encierro y deseando respirar á pulmón lleno las brisas de la libertad, escribió á su padre una carta en que le pintaba con los colores más vivos su arrepentimiento, su deseo de mejor vida y su desesperación por postrarse á los pies de un sacerdote y recibir luego la sagrada comunión. El padre, derramando lágrimas de ternura, fue al cuarto en que su hijo guardaba prisión, lo abrazó, lo besó y le dejó libros místicos para que se preparara á recibir el Pan de los Angeles, ese sagrado alimento de vida tan injuriado por el Lic. Jiménez.

Llegó el gran día. Su padre revelaba en el semblante el gran gozo que experimentaba su alma, y el hijo, al parecer contrito, se acercó á la Mesa Eucarística y ¡oh, crimen nefando! comió su propia condenación!

El infeliz cometió el horrendo sacrilegio de comulgar en pecado mortal. ¿Cómo se supo?—El padre, hombre escrupuloso, suplicó á su hijo guardara recogimiento ese día en acción de gracias al Todopoderoso por haberle hecho entrar en el buen camino; y el muchacho, un frío calculador, lejos de entregarse á las prácticas propias del gran día se dedicó á escribir una carta á su madre, reafirmando en su resolución de abandonar sus malas ideas y su mala vida y sobre todo á esa indigna mujerzuela; pero al mismo tiempo el muy perverso escribía otra á su concubina, en la cual le decía que su padre y su madre eran unos grandes tontos, que se habían figurado que podía él olvidarla á ella, pero que eso jamás sucedería en días de vivos. Al poner ambas cartas en sus respectivos sobres, trocó éstos, y la carta de la muchacha fue á dar á poder de la pobre madre del joven, y viceversa, la de ésta fue á manos de aquélla.

De esta manera llegó á conocerse el caso. La muchacha brincó de indignación por las injurias; pero la madre, madre al fin, guardó silencio, no dijo nada al esposo, y á los pocos días, en premio de su cambio de vida, el joven surcaba el mar con rumbo á Europa, ¿sóló? no, con la mujerzuela, á quien quiso probar de este modo la verdad del "quid pro quo".

Aplica el caso, lector. Anteayer Ricardo llevó á la pila bautismal á un niño y contestó "credo", "credo", "abrenuntio", "abrenuntio", seguramente para que le entreguemos la "nave". Pero al salir, se encontró con que su "cara mitad" le reprochaba su conducta, y él fue á su casa, engórrase en ella, escribió dos cartas, una para la Iglesia, en la cual le prodigaba mil protestas melosas, y otra para "ella", en la cual le decía que no tuviera cuidado, que él era invariable y que si en la Iglesia había un tonto que no lo comprendiera así, sería porque es un architonto. Cambió Ricardo los sobres, y á mí, querido lector cristiano, que soy el portero del Padre Valenciano, me vino la carta dirigida á "ella". Por eso conozco el caso. Ahora á ti te toca no dejarte sorprender.

NARIZ DEL DIABLO.

La historia se repite Madame de Pompadour en el Poder

Que la Historia se repite, y con desgraciada frecuencia en ocasiones, es un hecho. Como á través de un prisma mágico vemos hoy cruzar los Jullianos Apóstatas, los Enríques Octavos, los Voltaires y mil más enemigos jurados de la obra inmortal de Jesucristo.

El concurso de hombres así en el poder, es á todas luces desastroso para un país. El pueblo puede consultar á sus hombres más ilustrados, á los sacerdotes en especial, acerca de la estela de ignominia que fueron dejando á su paso por el mundo esas producciones del infierno. Pero mucho más desastroso es el imperio que ejerce la mujer en el ánimo de un mandatario y por consiguiente en el gobierno de una nación. La Historia está llena de estos ejemplos, y de ahí que las naciones verdaderamente

civilizadas son exigentes en punto á moralidad del candidato.

Valeria Mesalina, con el dominio subyugador que ejerció con Claudio y luego con Silo, causó á Roma peores males que los que pudieran haberle causado todas las legiones infernales desatadas; Antonieta Poisson, una plebeya á quien Felipe XV dio el título de marquesa de Pompadour, y aun tuvo el cinismo de introducir en la corte francesa, nos está probando cuánto mal puede hacer un mandatario que se deja influir por una pasión salvaje.

Costa Rica está amenazada de ser azotada por tan terrible flagelo. Una mujer aspira á ser entre nosotros *madama de Pompadour*, y Dios, que da á cada uno según sus merecimientos, podía permitir semejante castigo si el pueblo cristiano desoye la palabra de sus sacerdotes, y entonces sería el crugir de dientes.

Una mujer, llámese Mesalina, llámese madama de Pompadour, es el peor azote para las mujeres honradas cuando tiene sobre sí favorecido un dominio diabólico capaz de obligarlo á cometer los mayores desatinos en el ejercicio del poder público.

Esto no son filosofías; esto es historia. Beba el pueblo en fuente tan pura, únase é impida el paso á quien puede conctar las iras divinas.

Escándalos jimenistas en Cartago

El domingo por la noche en el Parque Central de esta ciudad hizo derroche de malicia y agresiones insolentes el grupo jimenista de esta ciudad, tan dado á esta clase de manifestaciones tan reñidas con los deberes de buena educación y de respeto á las autoridades.

Era tal el escándalo que metían los CONGOS DEL JIMENISMO, como se les llama por acá por su constante gritería, que un pequeño grupo de civilistas que se encontraban en el parque, hastiados ya por aquella gritería provocativa, se resolvieron á dar varios vivas á su candidato don RAFAEL IGLESIAS CASTRO.

Pero para qué lo hicieron! la furia satánica de que está poseído el partido del Gran Hereje, del ateo é irreverente Ricardo Jiménez, se desató como una tempestad de insultos en contra de los honrados rafaletos que tuvieron el valor, en unión de otros no menos valientes artesanos de esta ciudad, de vivir al señor Iglesias, ese hombre de INGRATA MEMORIA para muchos logreros malagradecidos que sin haber compurgado sus NEGROS PECADOS, SE ATAVIAN HOY MUY ORONDOS CON LA INMACULADA TÚNICA del Jimenismo, del partido por la mitad.

Pues bien todo fue que se dejaron oír los vivas al señor Iglesias, que la policía, que tan BIEN dirige el bendito CHALÁN don Macario López, enfurecida se lanzó sobre tres vecinos del barrio de San Rafael, que atacados por su ATREVIMIENTO de vivir á Iglesias, por un gran grupo jimenista, se defendían heroicamente de aquella turba luciferina, por lo cual fueron conducidos sin dilación á la cárcel. Qué policía la del CHALÁN, tan celosa, y sobretodo TAN DISCIPLINADA y más aun tan fina para cumplir los deseos de su jefe y los del jimenismo!

La gritería del malcriado jimenismo siguió más y más, pero el colmo del entusiasmo llegó á su apogeo cuando uno de los jefes les arengó con voz trémula: ¡sign, hay que acabar con estos civilistas.

¡Oh, canallas, faltos de moral y de respeto! acabar con los civilistas! sí, eso quisieran ustedes para dar rienda suelta á sus irreverencias é irrespetos; eso quisieran los chacales del jimenismo para impunemente cometer sus crímenes y no tener la censura de los ciudadanos verdaderamente honrados, de los ciudadanos del civillismo que están dispuestos á hacerse respetar de cualquier modo y contra quienquiera que se oponga á que la ley se cumpla y trate de violar los derechos del pueblo ultrajados y escarnecidos por el Olimpo y sus corifeos.

Alentados y estimulados los CONGOS DEL JIMENISMO por la VALIENTE arenga del jefe, se lanzaron sobre dos pobres muchachos indefensos que ni siquiera estaban viviendo pero que eran y son civilistas, rodeándolos un grupo como de docientas personas y hostilizándolos de mil maneras con empujones, puñados de arena, peliscos y gritos destemplados, bregó infame que duró sus quince minutos largos, habiendo recorrido un espacio como de trescientas varas.

Los infelices muchachos se defendían heroicamente, pedían socorro y no había policía ni autoridad alguna que los defendiera ni los auxiliara en aquel trance difícil, triste remedo del linchamiento.

El CHALÁN presencié aquella infamia, y con risitas irónicas dejó que los inmorales espectáculos del circo romano se repitiesen en Cartago, en el centro de una población civilizada

en que hay 50 policiales, dos comandantes de la misma, un gobernador y autoridades auxiliares para garantizar á los ciudadanos su vida y hacienda; y ha sido aquí en donde ha sucedido eso y muchas otras cosas más, que poco á poco iremos relatando, para que el país se entere y el Gobierno tome buena nota.

"UN PADRE DE FAMILIA.

LOS TURNOS DEL JIMENISMO EN SAN RAMON

Desde hace algunos días tenemos en nuestra oficina un remitido del señor don David Mora C., que nos traía la entrada de algunos colonos para poder ayudar al sostenimiento de nuestro Diario. Pero consideramos tan infundada la queja, que creímos que el señor Mora protestaba por el dicho de algún aislado malqueriente suyo, y resolvimos marcar el remitido aun contra nuestros intereses, pues aquí no publicamos nada que no tienda al bien general.

Pero como últimamente los turnos del jimenismo en San Ramón se vienen publicando en *La Republica* un artículo en el que pretenden que en el remitido á que aluden se ha injuriado veladamente al dignísimo presbítero don Juan José Valverde, cura de ese simpático pueblo, hemos resuelto publicar el remitido del señor Mora y manifestar á los turnos que en esta oficina hay quien examine el mínimo aviso y que jamás se habría publicado tal remitido si hubiera habido la más leve alusión desfavorable al Padre Valverde. ¿Desde cuándo elogiar á una persona significa menospreciar á otra? ¿Elogiar los altísimos merecimientos de Castelar como orador, ponemos por caso, enojaría vería menospreciar los muy recomendables de Romero Robledo, por ejemplo? Jamás.

Publicamos, pues, á continuación el remitido del señor Mora y nos dirigimos hoy á *Justo Rueda*, para que proteste de la intención que quiere atribuirse á su artículo.

He aquí el artículo del señor Mora:

DE SAN RAMON

Hago constar que no soy el autor ni tomé parte en la elaboración de un artículo publicado en "El Independiente" del 2 del presente mes.

Autorizo al señor Director de dicho diario para que públicamente diga si soy el autor y está firmado por mí dicho artículo, como también á quien lo hizo, para que declare sin ambages si yo tuve conocimiento de ese trabajo.

Hago la anterior declaración porque se pretende por algunos que indirectamente en esa publicación se ofende al presbítero don Juan J. Valverde, cura de este lugar, persona á quien estimo en alto grado y á quien nunca ni en ningún sentido atacaré ni permitiría se le atacase.

Perdono al círculo maquiavélico que, pretendiendo que el artículo encierra injuria al padre Valverde, ha querido atribuirme á mí y trata de crear una situación difícil, por el solo hecho de no comulgar con sus aristocráticas ideas; pero tengan entendido que no me dejaré atropellar en cualquier ocasión que intenten hacerlo.

DAVID MORA C.

San Ramón, 5 de junio de 1909.

DE LIMON

Don Ricardo y los bananos

Acabamos de saber que don Ricardo Jiménez, para poder vengarse después de Limón, por la tenaz oposición de esta comarca á su candidatura, va á claudicar en el asunto bananos.

La base sobre que el Lic. Jiménez sentó su candidatura fue precisamente su desatentada campaña contra la "United Fruit Co.". Si hoy viene, pues, á cometer una nueva apostasía, desparecida la base, se queda "per

istam", reducido á un ente insignificante, y por la apostasía de hoy en el asunto bananos, á un intrigante de la peor estofa, pues fácilmente se comprende que su apostasía obedece al propósito de engañarnos, para poder mañana vengarse de la comarca.

Conserve usted, Lic. Jiménez, intacta siquiera esa base, observando el principio de Sertonio, poco más ó menos el siguiente: Quien tiene dignidad de carácter debe siempre procurar vencer con honor y no valerse jamás de viles medios ni aun para salvar la vida.

Pero no, Ud. es impenitente y con seguridad que ahora apelará á una nueva contradicción; pero óiganos, don Ricardo: el pueblo limonense está ya tan escamado de sus diarias contradicciones acomodaticias, que para las elecciones se ha de quedar Ud. solo, con la ley bananera en la mano, repitiendo con Saladino: "De todo lo que había conquistado sólo me queda esta mortaja."

DE PUNTARENAS DON RICARDO ES UN EROSTRATO

Hemos leído los bien razonados artículos de *El Independiente*.

En los pertinentes á Puntarenas se prueba con razones convincentes y con palabras del mismo don Ricardo que este hombre es capaz de decir hoy que no se llama Ricardo Jiménez si ello fuere necesario para ascender á la Presidencia de la República, pues está probado hasta la saciedad con las actas del Congreso citadas por *El Independiente* que ese señor es enemigo ACTUAL de Puntarenas como puerto terminal del ferrocarril, y que ahora pretende engañarnos como á todo el país.

En lo tocante al Guanacaste queda probado que esta importante región nacional está en grave peligro de pasar á poder extranjero Y no sólo por la manifiesta antipatía del Lic. Jiménez contra la región guanacasteca, expuesta en sus memorables palabras en el Congreso, sino aun más, por la ferviente admiración que siente el señor Jiménez por el Presidente de Nicaragua. Y aten Uds. cabos: por una parte, don Ricardo dijo que lo mejor que podía hacerse con el Guanacaste era entregárselo al general Zelaya; ¿qué sucedería, pues, si al general Zelaya le viniesen ganas de extender sus dominios con el Guanacaste, estando don Ricardo de presidente? La respuesta es obvia: sería la entrega inmediata de esa preciosa región.

Nosotros los puntareños, que tenemos tanta afinidad de intereses comerciales con el Guanacaste, seríamos los más directamente perjudicados, y por eso trabajamos decididamente á fin de que ese candidato que aspira á la triste celebridad de Erostrato, no puede quejar la autonomía de la patria desmembrando el territorio nacional en beneficio del mandatario nicaragüense que, aspirando siempre á la posesión de una parte de él, es hoy el ídolo del Lic. Jiménez.

A mi antigua clientela

Habiéndome hecho de nuevo cargo del negocio en Río Grande, ofrezco mis servicios como Agente y despachador de fletes.

Lo mismo cuento con buenas bestias de alquiler; ventería, pulpería y restaurante.

Prontitud y esmero en el servicio. Dirección telegráfica: *Aguilar*.

JOSÉ AGUILAR SOTO

Río Grande, junio de 1909.

Aviso. Vendo todos los útiles concernientes á un hotel principalmente una buena cocina, en perfecto buen estado. Pueden entenderse con su dueño en la barbería del mismo, 50 varas al oeste de la "Botica de la Violeta.—

LAS DELICIAS

— GRAN SALON —

Este gran establecimiento, tan acreditado por su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados pasteles elaborados por el mejor maestro en el ramo que tengamos en Costa Rica. Aseo y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Solo al pasar por el salmón á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor. A "Las Delicias", pues.

Nueva tienda de calzado

SEÑORES CLIENTES:

Estoy establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón, situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Ordenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con TALLAS APROPOSITO, de colores FIRMES y de corte IRREFUGIBLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACION todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Enaguas lavables desde 2 COLONES, en nuestra SUCURSAL, esquina del Parque Central.

Venta de materiales

Calzado á la medida

ZAPATERIA

NIGRO

BENAVIDES

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor. A fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

El Gallito

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinolillo, preparados y compostos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1^a, 2^a y 3^a, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO.

Se tuesta café á particulares.

MIGUEL CORONADO

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas, les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

Ciudad de Londres

en San José, y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aun más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que deseen ganar dinero, no olviden pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudando á ellos os ayudareis vosotros mismos.

En la renombrada carnicería

CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

CASA DE HUESPEDES

— Propietario —

Federico Noboa

Calle Central, — 50 varas al Sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house

Propietary

Federico Noboa

ZAPATERIA

— DE —

Higinio Carmona

Ultimos estilos. Mag

oficos materiales ex-

presamente para la

cliente y para el

público en general.

DRES. JIMÉNEZ NÚÑEZ. — Consultorio médico-quirúrgico y Gabinete dental. — 7^a Avenida, al costado de la Catedral.

Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corridizas propia para exhibir sombreros ó artículos que han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

Un candidato indignado.

El mejor lote de la Sabana con frente al tranvía, al ferrocarril y á la carretera de Escazú, se vende por una miserable bicoquilla. Son 5,425 varas cuadradas, regaladas. En esta imprenta informarán.

Antonio Font

Compra, vende y alquila toda clase de libros

en su oficina: Av. Central, entre el Mercado y el Banco de C. R.

Dr. E. F. Kriebel

Dentista americano

Antiguo despacho del Doctor E. A. Friis

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San José

Limón

ALMACENES DE ABAROTES Y GENIHO

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo. — Servicio esmerado

Nicolás F. Meza

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión, especialmente en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les cobra gratis.



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrofula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrofula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razon que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Especifico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria. — No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni que se la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Croosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tipografía de "EL INDEPENDIENTE"

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA*

M. V. Blanco & Ca.

San José, C.R.